

Geräte, die ins Sediment getrieben wurden und dort Proben nahmen, führten zu weiteren interessanten Entdeckungen: mikroskopisch kleine, leuchtende, völlig runde Kügelchen, welche nach Ansicht der Wissenschaftler aus dem Weltraum stammen. Man nimmt an, daß sie durch Ablation oder Reibung von Eisenmeteoriten auf deren Sturz durch die Atmosphäre entstanden sind. Eine Sedimentprobe von weniger als 1/4 g Gewicht enthielt 35 solcher Kügelchen. Dies war das erste Mal, daß über den Fund derartiger kosmischer Objekte auf dem Grunde des Nördlichen Polarmeeres berichtet werden konnte.

Kurznachrichten

- Vom 20. August bis zum 6. September wird Bundesaußenminister MacEachen Indonesien, Malaysia, Australien und Neuseeland einen offiziellen Besuch abstatten. Die kanadische Regierung ist an der Ausweitung ihrer Beziehungen zu den Ländern am Stillen Ozean interessiert.
- Bundeskanzler Helmut Schmidt wurde am 21. Juli von Kanadas Ministerpräsident Pierre Trudeau und seiner Frau auf dem Flughafen Ottawa zu einem kurzen privaten Besuch empfangen, ehe er zur Olympiade nach Montreal weiterreiste.
- Kanada und die Sowjetunion haben ein Wirtschaftsabkommen mit zehnjähriger Laufzeit abgeschlossen. Es beginnt mit einem sowjetischen Auftrag an die Unit Rig and Equipment Co. Canada Ltd. im Werte von 43 Mio \$ zur Lieferung von 30 großen Geländefahrzeugen, die bereits nahezu abgeschlossen ist. Das neue Abkommen sieht mindestens einmal pro Jahr Sitzungen eines gemischten Ministerausschusses vor.
- Vom 18. - 24. Juli fand in der MacMaster-Universität in Hamilton (Ontario) die 13. Dreijahrestagung des "Friends World Committee for Consultation" statt. Delegierte aus 30 Ländern nahmen an dieser erstmalig in Kanada abgehaltenen Quäkertagung teil.
- Diesen Sommer wird Dome Petroleum Ltd., Calgary (Alberta), eine Flotte von Bohrschiffen und Versorgungsfahrzeugen im Werte von 200 Mio \$ zu Offshore-Bohrungen in der Beaufort-See einsetzen. Das Fünfjahresprojekt ist Teil des 500-Mio-\$-Programms zur Erforschung der Beaufort-See auf Erdöl- und Naturgasvorkommen, die wesentlich zu Kanadas langfristiger Energieversorgung beitragen könnten.
- Kürzlichen Erhebungen des Bundesministeriums für die Staatseinkünfte zufolge hat sich die Kluft zwischen dem durchschnittlichen Jahreseinkommen von Männern und Frauen in Kanada in der Zeit von 1970-74 weiter vertieft. Das Durchschnittseinkommen von Männern betrug 11 736 \$ und stieg in der Berichtszeit um 68,9 % gegenüber 62,2 % beim Durchschnittseinkommen der Frauen, das 6 734 \$ betrug.
- Laut einem Bericht des Umweltschutzministeriums (Mercury Levels in the Rivers of Western Canada 1970-76) hat sich der Quecksilbergehalt der meisten westkanadischen Flüsse in den letzten Jahren drastisch verringert. An einer Reihe von Plätzen, wo der Quecksilbergehalt schädliche Werte (mehr als 0,2 Mikrogramm pro Liter Wasser) erreicht hatte, verzeichnet der Bericht sogar eine 90%ige Verringerung, die er unter anderem "sorgsamem Wirtschaften" der Industrie zuschreibt.

Herausgegeben von der Informationsstelle des Ministeriums für Auswärtige Angelegenheiten, Ottawa KLA OG2.

Nachdruck unter Quellenangabe gestattet; Quellennachweise für Photos sind im Bedarfsfall von der Redaktion (Mrs. Miki Sheldon) erhältlich. Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in englischer, französischer und spanischer Sprache.

This publication appears in English under the title Canada Weekly. Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada. Algunos números de esta publicación aparecen también en español con el título Noticiario de Canadá.